
Rappels sur les temps du passé  :  
Imparfait – Passé simple – Passé composé 

 
 L’imparfait :  
 
L’imparfait s’oppose au passé simple ou au passé composé car il ne définit pas les limites de 
l’action (il concerne une action dont la durée n’est pas définie) :  
 
« Ils marchaient depuis le matin, la fatigue et la soif les enveloppaient comme une 
gangue. » (un début est indiqué mais il n’y a aucune limite finale). 
 
En l’absence de limite finale, l’action du verbe à l’imparfait peut être interrompu par une 
action verbale au passé simple : 
« Je me promenais tranquillement dans la forêt quand tout à coup un écureuil traversa le 
chemin. » On aurait pu dire également « un écureuil a traversé le chemin. » (passé 
composé) 
 
On utilise également l’imparfait : 

 

• Pour une action répétée dans le passé :  

«Tous les matins, je partais pour l’école à 08h00.» 

• Pour une description : 

«Elle avait de long cheveux et portait une robe à pois.» 

 
Le passé simple est principalement un temps de l’écrit, en particulier du récit littéraire, le 
passé composé un temps pour l’écrit et pour l’oral. Ils s’utilisent pour une action achevée 
ou une action soudaine : 
 
Action achevée : l’action verbale se situe dans le passé mais diffère de l’imparfait par le fait 
de présenter une fin, une borne finale.  
Dans « Ils voyagèrent », l’action de se déplacer est nettement délimitée par le passé simple, 
qui implique une fin (même chose pour « ils ont voyagé », passé composé) ; alors qu’à 
l’imparfait, dans « ils voyageaient », l’action n’a pas de fin précise, ce qui donne une 
impression de durée indéterminée.  
 
Action soudaine : 
«Il vivait dans la même ville depuis sa naissance, un jour il partit.» (passé simple) ou 
«Il vivait dans la même ville depuis sa naissance, un jour il est parti.» (passé composé) 
 
«Le chat dormait, quand soudain, il bondit par la fenêtre.» (passé simple) ou  
«Le chat dormait, quand soudain, il a bondi par la fenêtre.» (passé composé) 
 
 


